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亚青赛朝鲜登顶
北京时间10月17日晚，2010年U19亚青赛的决赛拉开了战幕。朝鲜队以3:2击败了澳大利亚队，从而赢得了本届亚青赛的桂冠。至

此，2010年U19亚青赛圆满结束，朝鲜队、澳大利亚队、沙特阿拉伯队和韩国队获得了2011年哥伦比亚世青赛的入场券。

终于，中国足球掌门韦迪做出了“艰难”的决定，中国放弃

2026年世界杯的申办权。在诸多内困和外压之下，这样的决定不

失为明智之举。毕竟，中国足球还没能走出泥泞。中国足球还没

有找到出路，即便真给了中国球迷在家门口看世界杯的机会，却

看不到自己的球队，那又将是多么的悲哀。况且，要是真按照英

媒体曝出的世界杯投票权售价，那将是一笔相当大的开支，还真

得好好斟酌一下。与其费心思在遥远的世界杯上，还不如好好提

高当下中国足球的水平，起码早日回到亚洲一流，再进一步冲向

世界，这才是让中国球迷最高兴的事。眼前，正强势崛起的朝鲜

足球，不失为中国足球的楷模。 张华玮/文
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经正在山东淄博参加亚青赛决赛颁

奖的亚足联主席哈曼证实，中国足球掌

门人韦迪亲口向他表示——中国不会再

申办2026年世界杯足球赛的举办权。这

意味着，中国球迷要想在家门口观看世

界杯，又得往后推迟。

众所周知，国家体育总局高层过去

很长一段时间，曾在不同场合表达了申

办2026年世界杯的愿望。但包括亚足

联和日韩等近邻伙伴都明确表示了不

满，毕竟根据国际足联关于各大洲轮流

举办世界杯的原则，2018年的世界杯会

回到欧洲，那么2022年则是亚洲最大的

机会，而日本、韩国、卡塔尔和澳大利亚

四个亚足联属国协会已经提请了申办

报告。在他们看来，如果中国申办2026

年世界杯，那么凭借中国强大的经济实

力和发展潜力，以及通过北京奥运会给

予全世界留下的完美印象，他们的申办

几率会大受影响。

正是考虑到国际足联的轮办原则以

及亚洲邻国们的感受，中国足协一直没

有正式向国际足联提请申办报告。但在

蔡振华分管足球后，关于中国申办2026

年世界杯的说法更是甚嚣尘上。直到17

日，哈曼透露，才证明了中国的申办会延

后四年甚至八年。

韦迪随后在接受采访时也明确表

示，放弃申办是他个人的意愿。按照中

国足协高层人士的说法，他们放弃也是

迫不得已，毕竟亚洲把申办的宝押在了

2022年，一旦成功，中国是不可能再获得

2026年申办权的，至少也要等到2030年，

最实际的是2034年。但韦迪同时表示，

“中国不会再申办2026年世界杯”的说法

又是不准确的，毕竟存在着亚洲国家申办

2022年世界杯失利的可能性。“如果2022

年(世界杯)没有落在亚洲，哈曼希望2026

年世界杯由中国申办。”韦迪说。

中国足协人士在接受记者采访时也

表达了惋惜和遗憾，在他们看来，正是

由于中国足坛这一年来的混乱和无序，

错过了最好的提交申办2022年世界杯

主办权报告的机会，“如果我们没有错

过截止时间，申办 2022 年世界杯的几

率超过五成。”

韦迪表态暂时放弃申办2026年世界杯

申思、祁宏、江津、小李明，在足坛反赌

扫黑进一步深入的过程中，不知道还会有

多少曾经叱咤中国足坛的明星球员将接受

调查。虽然现在说不清还能揪出多少人，

但圈内普遍认为，范志毅应该是一个很有

嫌疑的前国脚。范志毅在欧洲踢球回国

后，也到了职业生涯的暮年，并且其为人简

单，虽然经常闹点“江湖传闻”，但事情不会

太大。只是2002年世界杯期间，中国队后

防中坚力量的他，有时表现过于失常。围

绕他是否参与赌球并且“下注中国队输球”

的问题，是其最遭人怀疑的地方。

范志毅可能参与赌球

10月17日，英国一家媒体爆出猛料，国

际足联两名官员在2018年世界杯申办过程

中收受贿赂出卖自己的选票。

据介绍，国际足联执行委员会的尼日利

亚官员阿莫斯·阿达穆开出了80万美元的

价格，并声称这笔钱将用于在自己的家乡兴

建一座足球训练营。而大洋洲足球联合会

主席雷纳德·特马里“胃口”比自己的非洲同

行更大，他开出的价码是230万美元。同时

据透露，另外两个申办国已经通过一名国际

足联副主席向大洋洲足联资助了1000万至

1200万美元。

除了上述两名拥有投票权的国际足联

官员之外，该英国媒体表示此前他们还联系

到了其他一些官员，就“买票”一事进行咨询，

并且获益匪浅。国际足联裁判委员会成员

阿马杜·迪亚基特告诉他们应该为每张票准

备100万美元，来自突尼斯的国际足联仲裁

委员会主席斯利姆·阿卢卢则表示选票不是

给颗“花生豆”就能得到的，一张选票至少应

该要200万美元。17日，国际足联在第一时

间发表声明，承诺将立即着手调查此事。不

过国际足联同时表示，在事情尚未做出定论

之前，不会对此做进一步的评论。

曝世界杯投票权也能花钱买

该向朝鲜足球好好学习了
当我们还在哀叹中国足球的没落时，朝

鲜青年军一路杀进亚青赛决赛，并最终击败

澳大利亚队后登顶。继朝鲜国家队重返世

界杯并在南非引起无数惊奇后，他们的年轻

人也给我们带来了冲击。

在上世纪 90 年代，朝鲜足球曾经与世

隔绝5年之久，当他们复出时排名还不如越

南。在度过黑暗期后，近几年朝鲜足球开始

强势崛起，与之对应的则是中国足球的连年

倒退。那么，在朝鲜足球强势崛起的背后是

什么呢？真正要好好学习的是朝鲜人对足

球的“态度”。

朝鲜足球之所以能够提升这么快，得益

于他们多年来对于足球的不懈追求，以及对

青训工作独特的培养体系。因为有着良好的

普及率，朝鲜足球才有着大量的人才可以挑

选。而我们呢，现在的足球青训几乎都已经

到了崩盘的地步，每个年龄段只有几百人的

选材面，让人不得不质疑足协在过去的10来

年到底做了些什么，除了收钱之外……

从亚青赛的失利可以看到，中国大部分

球员的基本功都非常不扎实，停留在原地无

逼抢状态下看起来还像是一个球员，但只要

对方加强身体对抗，加强逼抢，那么几乎都

不会踢球了。对阵朝鲜如此，对阵泰国亦如

此。朝鲜人想把足球搞成他们国民的精神

图腾，所以他们努力了，并且做到了。但是

他们在努力的过程也很注重科学的态度，譬

如他们对于球员留洋的支持以及推广。高

层下令体育官员要努力促成球员留洋，结果

现在朝鲜的留洋军团人数比中国还要多。

回想起之前的留洋历史，中国足协以及

俱乐部都没有表达出对于球员到高水平联

赛效力的支持态度，反而是拖后腿搞破坏，

试问，这哪儿还是建设中国足球？朝鲜足球

的强势崛起，依靠的是他们对足球的态度和

多年来在青少年足球上的累积，而这两样，

正是目前中国足球极度欠缺的。


